

Grupo Andino

Reunión sobre comercio de oleaginosas y aceites

En representación de los palmicultores colombianos, Fedepalma participó en la Reunión Técnica de Expertos Gubernamentales y del Sector Privado en Oleaginosas y Aceites, convocada por el Consejo Agropecuario del Grupo Andino, el pasado 31 de julio en la ciudad de Lima (Perú).

Esta reunión tuvo por objeto discutir el estudio sobre Mercado Andino de Oleaginosas y Aceites, realizado por la Junta del Acuerdo de Cartagena, a solicitud del Gobierno de Bolivia, quien ha planteado la necesidad de ajustar los niveles de la franja andina de precios del aceite de soya, por los efectos que ocasiona su aplicación actual, en los márgenes de extracción de sus productores.

En la reunión se reiteraron los comentarios que Fedepalma ha manifestado al Gobierno colombiano, en cuanto a la efectividad que ha mostrado la operación del Sistema Andino de Franjas de Precios para cumplir su objetivo de estabilizar los costos de importación de productos agrícolas, y a la inconveniencia de introducir modificaciones a este mecanismo, que apenas ha empezado a operar.

También se rechazaron las solicitudes de reducir los aranceles del frijol soya y escalonar los aranceles de la cadena oleaginosa, formuladas por algunas delegaciones, señalando los grandes perjuicios que esto ocasionaría a los palmicultores de Colombia y la región.

Para enfrentar las distorsiones que ocasiona la estructura actual de las franjas andinas de soya y aceite de soya, ante la situación de los precios internacionales en este año, y que perjudica principalmente a algunas fábricas exportadoras en Bolivia, se recomendó estudiar otras alternativas y más bien tener presente que las preferencias arancelarias de Venezuela a los países de Mercosur, es el verdadero factor que está impidiendo consolidar la integración andina en este sector.

Acuerdo bilateral Colombia-Malasia

Colombia y Malasia suscribieron un acuerdo para incrementar su comercio bilateral, el cual facilitará y fortalecerá los flujos de comercio entre ambos países. El documento fue firmado por el Presidente de Colombia, Ernesto Samper y la Ministra de Industria y Comercio de Malasia, Radafih Aziz, en su reciente visita a nuestro país.

El Presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington estuvo reunido con la comisión malaya y se trataron temas referentes a la industria de la palma de aceite en ambos países.

Notas de El Palmicultor

- El Palmicultor lamenta profundamente la muerte de Don Rafael María, padre de Hernán Lacouture Lacouture, ocurrida en Barranquilla el pasado mes de julio, y manifiesta sus más sentidas condolencias a sus familiares y amigos.
- De igual forma, hace llegar un saludo de condolencias a Eduardo Bernal Arango y Alberto Bernal Villegas, por el fallecimiento de su madre y esposa, Doña Consuelo, ocurrido en el mes de julio, en Santafé de Bogotá.
- Actualmente se encuentran en poder de los secuestradores dos hijas del señor Luis Rojas Cruz, técnico y pionero de la palma en Colombia, cuya plantación está ubicada en la región de Tumaco, Zona Occidental. El Palmicultor manifiesta a él y a su familia un sentimiento de solidaridad y esperanza por su pronto regreso a casa.
- Con gran satisfacción, informamos la liberación de Joaquín Pérez, hijo de Enrique Pérez Barrera, palmicultor de la región de Puerto Wilches, en la Zona Central, quien permaneció secuestrado durante varios días en el mes de julio.